

Virtual, el Agotamiento

24 de noviembre 1981
EXCELSIOR

77

de las Reservas Monetarias de Argentina

En 10 Meses su Moneda se Depreció más de 500%

- ★ El Estado no Puede Evitar la Caída del Peso
- ★ El Déficit en Nueve Meses es de 15 Billones
- ★ Los Servicios de la Deuda Supera sus Fondos
- ★ El Elevado Interés "Afecta a los Ganaderos"
- ★ La Industria Manufacturera Está Estancada
- ★ Las Perspectivas son Desalentadoras: FIEL
- ★ La Industria Labora al 60% de su Capacidad
- ★ La Demanda de Bienes de Capital muy Baja

Por LESLIE MILLER

BUENOS AIRES, 23 de noviembre (Latin-Reuters)—La economía argentina atraviesa por una de sus peores crisis, caracterizada por un abrupto descenso de su moneda, una inflación bien superior a 100 por ciento y un creciente desempleo.

Para empeorar las cosas, las reservas internacionales de divisas del país virtualmente se han agotado, lo que impide al gobierno evitar la caída del peso.

El gobierno intentó originalmente superar el problema del peso sobrevaluado, que hacía perder competitividad a las exportaciones del país, devaluando la moneda y en junio dividió el mercado de cambios en dos ámbitos, uno para las transacciones comerciales y otro para las financieras.

Pero sucesivas corridas contra el peso en el mercado financiero, libre de cambios, provocaron una depreciación de más de 500 por ciento desde febrero.

A comienzos de año, un dólar equivalía a unos 2,000 pesos; actualmente la cotización del dólar está por encima de los 6,500 pesos.

La cotización del dólar financiero, utilizada para turismo y otros propósitos y que flota libremente, ha llegado a más de 11,000 pesos.

La demanda de divisas extranjeras, principalmente para pagar los servicios de la deuda externa del país, de casi 30,000 millones de dólares, supera la oferta creada por los fondos tomados a cuenta de préstamos en el exterior y a las ventas del gobierno en el mercado cambiario local.

Por este motivo es probable que el peso continúe desvalorizándose contra las divisas extranjeras, haciendo subir los costos internos de los artículos importados y los pagos de los créditos externos.

Otro factor inflacionario es el precio de la carne, el principal rubro alimentario del país. Los precios se han duplicado en las últimas semanas como resultado de la retención de vientres que efectúan los productores para reconstituir sus rebaños, reducidos por una reciente sequía que perjudicó las pasturas.

La inflación alcanza actualmente una tasa anual de 115,5 por ciento, comparado con el 80 por ciento el año pasado.

El déficit del gobierno en los primeros nueve meses del año ha alcanzado a 15 billones de pesos (2,300 millones de dólares), en alza de 74 por ciento con respecto al mismo periodo del año pasado y a pesar de las acciones del gobierno para reducir los gastos y reprimir a los evasores de impuestos.

Hasta ahora el gobierno ha financiado el déficit apelando a la emisión monetaria y manteniendo elevadas las tasas de interés internas. Los Bancos ofrecen intereses de hasta 120 por ciento anual por depósitos a plazo.

Pero estas tasas prolongan la recesión y aumentan las deudas de los mismos industriales y productores agropecuarios que el gobierno trata de ayudar.

Las autoridades desean que las tasas de interés se mantengan en niveles similares al de la inflación para evitar una corrida de depósitos de inversiones que buscan otros refugios contra la inflación.

Algunos analistas estiman que los economistas más pesimistas, que favorecen una drástica liberalización de la economía y una menor actividad económica del Estado, han pronosticado una hiperinflación desde hace más de ocho meses sin que ésta se materialice.

Según los analistas, no existen perspectivas inmediatas de que los precios se descontrolen mediante un súbito aumento de la demanda.

La mitad de la capacidad productiva del país está ociosa, el poder de compra cae, el desempleo es calculado extraoficialmente en 13 por ciento y los inversores sólo parecen interesados en la adquisición de moneda extranjera.

Mucha gente espera que el gobierno imponga mayo-

SIGUE EN LA PAGINA SEIS

BUENOS AIRES, 23 de noviembre (ANSA) La industria manufacturera argentina permaneció durante el pasado mes de octubre en un estado "estacionario" respecto de septiembre, y sin que el largamente anunciado bono de consolidación económico-financiera, recientemente instrumentado por el gobierno, haya generado "una aceleración del optimismo" entre los empresarios.

La encuesta de acuerdo con un "informe de coyuntura" de la Fundación de Investigaciones Económicas Latinoamericanas, (FIEL), se llevó a efecto entre 300 empresas del sector, y reveló que sólo 17 por ciento de ellas cree en una recuperación en el futuro inmediato, mientras que el resto se mantiene en una posición "sensiblemente desalentadora".

El 80 por ciento de las empresas entrevistadas consideró que la situación en octubre se mantuvo estacionaria respecto de septiembre. Tal estabilidad "en niveles insatisfactorios", según el estudio de FIEL, se originó en la tendencia de la demanda "que persiste aun en valores marcadamente deprimidos".

Los stocks, además, se mantuvieron en niveles

SIGUE EN LA PAGINA CINCO

cont. en 2

La Indefinición del Gobierno

Agrava la Crisis: C. Contin

BUENOS AIRES, 23 de noviembre. (Latin-Reuters)—El Presidente interino, general Horacio Liendo, presidió hoy su primera reunión de gabinete y sostuvo entrevistas con miembros del equipo económico.

Liendo, quien asumió la jefatura del Ejecutivo en una ceremonia privada el sábado en la residencia de Olivos del Presidente Roberto Viola, llegó a la casa de gobierno minutos después de las 7:30 iniciando una reunión de más de dos horas con integrantes del equipo económico encabezados por el ministro de Economía, Lorenzo Sigaut.

La activa jornada del Mandatario siguió después con una sesión del gabinete nacional en pleno, que finalizó pasado el mediodía.

Entretanto, un vocero de la Casa Rosada dijo que

sis se encuentra el co
tomoritz. Según un
Everett G. Martin, public
Wall Street Journal, es
ventas de automóviles
50 por ciento, lo que c
por recesión en la hist
mo automóvil brasileño
Sólo a diferencia de
esta vez el gobierno br
aprovechando esta cat
primir al ramo automo
luz un nuevo compenj
que ya sea tan depend
energéticos como el pe
Delta Netto, comen

cont. en 1

cont. en 3

La Industria Manufacturera

Sigue de la página cuatro

"considerablemente superiores a la normalidad" y un análisis adicional, estableció que la capacidad instalada de las empresas, en septiembre último, sólo se utilizó en 60 por ciento, lo cual significa el "grado más bajo" desde 1972 hasta la fecha.

"Además de ser sensiblemente baja", dicha utilización resulta "inferior aún a la evidencia a fines de julio del corriente año", lo cual demuestra que se produjo "una contracción del nivel de actividad productiva del sector industrial".

A partir del segundo trimestre de este año, según el "informe de coyuntura", el panorama global de la industria manufacturera presentó "un sensible empeoramiento" que es menos significativo en las fábricas de consumo no durables, las que no obstante consideraban "insatisfactoria" la situación.

"La constante caída en el ingreso real de los consumidores, la existencia de elevadas tasas de interés" y la "importante rentabilidad" derivada de la tenencia de dólares, fueron las causas atribuidas a la merma de la demanda.

Son "escasas" las posibilidades de colocar productos de estas industrias en el exterior, señala el informe de FIEL, a excepción de las manufacturas de cuero y piel que por las "sucesivas devaluaciones del peso argentino" elevaron su rentabilidad "considerablemente".

En materia de stock, so-

lamente los fabricantes de bienes de capital, consideran "bajas" las existencias de productos terminados, como consecuencia "de la deprimida demanda que enfrentaron estos establecimientos desde principios de 1979" y que motivó la interrupción parcial o total de su producción.

sostuvo que el momento es adecuado para que las fuerzas armadas reflexionen y adviertan que "no pueden aislarse del país y gobernarlo a contrapelo".

Contin dijo que "estamos pasando por uno de los peores momentos en el país, como consecuencia de la indefinición de un gobierno que está girando sin tomar un objetivo claro y seguirlo".

El mercado principal es la Unión Soviética, "Esto paga una gran parte del petróleo", hizo notar el señor Pirinski.

Bulgaria produce computadores periféricos para el Sistema Unificado de Tecnología Computadora del Comecon así como procesadoras centrales. Su planta productora de almacenadoras de discos es una de las más grandes del continente, pero el señor Ivan Chorbadzhev, director de la división de computadores, admitió que el tipo de componentes que produce Bulgaria se encuentra atrasado en relación a los vanguardistas mundiales. Pero "lo que es importante, nosotros vamos al meollo de la industria, dominándola desde la A hasta la Z", dijo.

Utilizando su propia tecnología, la industria electrónica de Bulgaria produce ahora sus propias obleas y máscaras manufacture-

baikancár, que produce equipo para el manejo de materiales y autobuses exportó 1,000 montacargas a Occidente el año pasado, tres cuartas partes de esa cantidad a Alemania Occidental, Francia e Italia. Los motores eléctricos son

Unión Soviética. Los montacargas exportados a Occidente bastan para cubrir el costo de las licencias.

Bulgaria se ha hecho de nombre por sí misma en Europa Occidental con sus exportaciones de productos frescos, especialmente

no, las granjas individuales colectivas son dejadas en libertad de decidir lo que producen ya que se han mejorado los incentivos por medio de precios de compra más elevados.

(c). 1981. Financial Times

En 10 Meses su Moneda se Depreció

Sigue de la página cuatro

res controles a las operaciones de comercio exterior y supervise más estrictamente al sistema bancario, probablemente dando pautas a los bancos para sus préstamos.

Otros aguardan acciones dirigidas a combatir el contrabando y los intentos de los importadores y exportadores de tomar ventaja de las diferencias de cotizaciones entre las tasas del dólar comercial y el financiero.

Los analistas dijeron que desde que el gobierno del Presidente Roberto Viola asumió el poder el 10 de abril, se han adoptado una serie de medidas destinadas a ayudar a las empresas fuertemente endeudadas.

El gobierno dispuso recientemente hacerse cargo de las deudas de las empresas argentinas con bancos locales y refinanciarlas por un período de siete años a bajas tasas de interés.

Pero si bien esto pudo ser necesario para evitar quiebras masivas, la medida también ha aumentado la incertidumbre en cuanto al compromiso del gobierno con la política del libre mercado.

Algunos analistas estiman que el gobierno podría encontrarse en posesión de la mayoría de la industria y el comercio del país si al final del período de siete años

los empresarios argentinos, imposibilitados de pagar sus deudas, se llevan sus capitales al exterior.

La clase trabajadora soporta lo peor de la recesión, y muchas familias retornan a sus provincias de origen luego de perder sus trabajos en el cinturón industrial de Buenos Aires. Otros se unen a grandes procesiones que rezan por trabajo.

Aquellos que conservaron sus puestos asisten a una disminución en el poder adquisitivo de sus salarios. Recientes investigaciones

económicas mostraron que los salarios promedio cayeron 18.2 por ciento entre fines de 1980 y agosto de 1981, con los empleados de clase media como los más afectados.

La política del gobierno de sacar a la economía de la recesión promoviendo mayores exportaciones y manteniendo reducida la demanda interna, dijeron los analistas, no promete poner rápido fin a las dificultades e incertidumbres de los trabajadores y empresarios argentinos.

La Indefinición del Gobierno

Sigue de la página cuatro

nistro Angel Robledo, dijo hoy en declaraciones radiales que la enfermedad de Viola "suma una amargura más en esta senda tan difícil" que transita el país. Agregó que "un interinato, por su transitoriedad, impone muchos condicionamientos y limitaciones a la acción del gobierno".

Carlos Contín, presidente de la Unión Cívica Radical,

sostuvo que el momento era adecuado para que las fuerzas armadas reflexionen y adviertan que "no pueden aislarse del país y gobernarlo a contrapelo".

Contín dijo que "estamos pasando por uno de los peores momentos en el país, como consecuencia de la indefinición de un gobierno que está girando sin tomar un objetivo claro y seguirlo".